
会 議 録 

 

１ 会議名 

令和３年度第３回上越市情報公開・個人情報保護制度等審議会 

 

２ 議題等（公開・非公開の別） 

⑴ 個人情報取扱業務等の登録について（諮問）（公開） 

⑵ 個人情報取扱業務等の登録について（報告）（公開） 

⑶ 特定個人情報保護評価について（報告）（公開） 

⑷ その他（公開） 

  

３ 開催日時 

令和３年１２月２４日（金）午前１０時から正午まで 

 

４ 開催場所 

上越市役所木田第１庁舎 ４階 ４０１会議室 

 

５ 傍聴人の数 

１人 

 

６ 非公開の理由 

― 

 

７ 出席した者（傍聴人を除く。）の氏名（敬称略） 

・委 員：大森康正（会長）、井澤ますみ（副会長）、髙橋芳夫、藤本孝昭、原野聖子、

小野幸子、浦壁澄子、田内洋二 

・事務局：総務管理課 瀧本総務管理課長、篠宮副課長、冨田係長、植木主任、阿部主

事 

危機管理課 西條係長、伊藤係長 

国保年金課 橘係長、小林係長、平田主任 

農政課 佐藤参事 



農村振興課 早川係長 

農業委員会事務局 羽深係長 

社会教育課 村山係長 

人事課 丸山主任 

生活環境課 高山主任 

高齢者支援課 近藤係長 

こども課 高波主任 

産業政策課 岡係長 

用地管財課 大島係長、町田主任 

ガス水道局総務課 新部副課長、嶋田係長 

８ 発言の内容 

⑴ 個人情報取扱業務等の登録について（諮問）（公開） 

【大森会長】 

諮問案件の「１ 消防団員管理に関する業務」について事務局に説明を求める。 

【冨田係長】 

  個別の説明の前に、全体を通しての説明をする。今回、全庁的に業務委託登録票の 

見直しをしたところ、すでに委託が終了していたもの、委託期間が更新されているも

の、登録内容に変更があるものなど多数の報告があった。本来であれば、変更が生じ

た時点で、登録内容の変更や廃止について審議会に諮らなければならないところ、こ

のような形になり、大変申し訳なく思っている。今後は、取扱いに注意することは勿

論だが、適宜、全庁的に見直しを行い、適正な登録の状態を保つようにしていきたい

と考えている。 

【植木主任】 

資料４ページから１１ページまでの諮問案件「１ 消防団員管理に関する業務」に

ついて、資料に沿って説明 

 【大森会長】 

全体の説明に関して、市の業務を行うに当たり、個人情報の取扱いが重要になるこ

とを今一度各部局でよく考えていただきたい。見直しを含めて、点検をしていただ

き、個人情報を取り扱っているという意識を強く持っていただくようお願いしたい。 

消防団員管理業務については、質疑を求めるがなかったので、諮問どおり答申する

ことで出席した委員全員の了承を得る。続いて、「２ 国民年金保険料免除業務、納 



付猶予制度業務及び学生納付特例申請確認業務」について事務局の説明を求める。 

【冨田係長】 

資料１２ページから１５ページまでの諮問案件「２ 国民年金保険料免除業務、納

付猶予制度業務及び学生納付特例申請確認業務」について、資料に沿って説明 

 【大森会長】 

質疑を求めるがなかったので、諮問どおり答申することで出席した委員全員の了承

を得る。続いて、「３ 国民年金電算業務」について事務局の説明を求める。 

【冨田係長】 

資料１６ページから１７ページまでの諮問案件「３ 国民年金電算業務」について、

資料に沿って説明 

 【大森会長】 

質疑を求めるがなかったので、諮問どおり答申することで出席した委員全員の了承

を得る。続いて、「４ 国民健康保険被保険者証更新業務」について事務局の説明を

求める。 

【冨田係長】 

資料１８ページから２０ページまでの諮問案件「４ 国民健康保険被保険者証更新

業務」について、資料に沿って説明 

 【浦壁委員】 

資料２０ページに委託先の個人情報保護方針が掲載されているが、委託先が個人情

報を漏えいした場合について、罰則などはあるのか。 

【篠宮副課長】 

委託先は資料２０ページの３番に記載しているとおり、「個人情報の漏えい又は毀

損の防止及び是正について正確性を確保します」としている。委託契約上は記載さ

れていないが、委託先の取組の中で方針として個人情報を漏えいしないという点を

認識して委託している。 

【大森会長】 

他に質疑を求めるがなかったので、諮問どおり答申することで出席した委員全員の

了承を得る。続いて、「５ 担い手育成確保支援に関する業務」について事務局の説

明を求める。 

【冨田係長】 

資料２２ページから３７ページまでの諮問案件「５ 担い手育成確保支援に関する



業務」について、資料に沿って説明 

 【大森会長】 

質疑を求めるがなかったので、諮問どおり答申することで出席した委員全員の了承

を得る。続いて、「６ 農地台帳整備に関する業務」について事務局の説明を求める。 

【植木主任】 

資料３８ページから４１ページまでの諮問案件「６ 農地台帳整備に関する業務」

について、資料に沿って説明 

 【大森会長】 

他に質疑を求めるがなかったので、諮問どおり答申することで出席した委員全員の

了承を得る。続いて、「７ 成人式業務」について事務局の説明を求める。 

【植木主任】 

資料４２ページから４３ページまでの諮問案件「７ 成人式業務」について、資料

に沿って説明 

【大森会長】 

質疑を求めるがなかったので、諮問どおり答申することで出席した委員全員の了承

を得る。続いて、「８ 指定管理者の指定に関する施設」について事務局の説明を求

める。 

 【冨田係長】 

資料４４ページから４５ページまでの諮問案件「８ 指定管理者の指定に関する施

設」について、資料に沿って説明 

 【大森会長】 

質疑を求めるがなかったので、諮問どおり答申することで出席した委員全員の了承

を得る。続いて、「９ 人事記録管理業務等に関する業務」について事務局の説明を

求める。 

 【冨田係長】 

資料４６ページから４９ページまでの諮問案件「９ 人事記録管理業務等に関する

業務」について、資料に沿って説明 

 【大森会長】 

質疑を求めるがなかったので、諮問どおり答申することで出席した委員全員の了承

を得る。続いて、「１０ 家庭用指定容器等交付業務」について事務局の説明を求め

る。 



 【冨田係長】 

資料５０ページから５１ページまでの諮問案件「１０ 家庭用指定容器等交付業務」

について、資料に沿って説明 

 【田内委員】 

   平成２９年から配送人員に変更したという説明があったが、変更前は生活保護情報

があり、変更後はなしだとすると登録状況と合わないのではないか。 

 【高山主任】 

   扶助人員という用語を使用することで、配送業者に市から援助されている人である

ということが連想されるが、配送業者には不要な情報であることから、平成２９年に

配送対象人数に変更した。 

 【田内委員】 

   住所や氏名に家族の情報が入るのであれば、世帯人数についても個人情報として登

録が必要ではないか。 

 【篠宮副課長】 

   人数が個人情報には該当しないとして整理しているが、世帯人数が個人情報に該当

するか、一度預かり事務局で検討したい。 

 【浦壁委員】 

   こういった生活保護世帯に無料でごみ袋を配付している事業は、他の自治体でも実

施しているのか。 

 【高山主任】 

   他の自治体の実施状況については、把握していない。 

 【瀧本課長】 

   当市の場合、指定容器については有料化していることから、生活保護世帯の負担軽

減を図るために当事業を実施している。他市町村で同様の事業を実施しているかは、

調査したことがないため、把握していない。 

【大森会長】 

この案件については、配送対象人数の項目について整理し、次回の審議会で再度諮

問することとしてよいか。 

 【藤本委員】 

   生活保護情報は提供しないということであれば、その点だけでもここで確認し、そ

れ以外の点については、検討いただくことでよいのではないか。 



 【篠宮副課長】 

   資料を見ていただくと、既に平成２９年４月から、配送対象人数については提供

し、生活保護情報は提供していない運用を行っている。次回の審議会までに整理させ

ていただきたい。 

 【大森会長】 

   では「１０ 家庭用指定容器等交付業務」については、次回の審議会までに内容を

精査し、再度諮問することとして出席した委員全員の了承を得る。続いて、「１１ 

公の施設の予約受付、利用承認、制限行為の許可及び使用料の減免等に関する業務」

について事務局の説明を求める。 

 【植木主任】 

資料５２ページから５７ページまでの諮問案件「１１ 公の施設の予約受付、利用

承認、制限行為の許可及び使用料の減免等に関する業務」について、資料に沿って説

明 

 【大森会長】 

質疑を求めるがなかったので、諮問どおり答申することで出席した委員全員の了承

を得る。続いて、「１２ 後期高齢者医療制度に関する業務」について事務局の説明

を求める。 

 【冨田係長】 

資料５８ページから６３ページまでの諮問案件「１２ 後期高齢者医療制度に関す

る業務」について、資料に沿って説明 

【大森会長】 

質疑を求めるがなかったので、諮問どおり答申することで出席した委員全員の了承

を得る。続いて、「１３ 未熟児養育医療給付に関する業務」について事務局の説明

を求める。 

 【植木主任】 

資料６４ページから６７ページまでの諮問案件「１３ 未熟児養育医療給付に関す

る業務」について、資料に沿って説明 

【大森会長】 

質疑を求めるがなかったので、諮問どおり答申することで出席した委員全員の了承

を得る。続いて、「１４ ひとり親家庭等医療費期助成業務」について事務局の説明

を求める。 



 【植木主任】 

資料６８ページから６９ページまでの諮問案件「１４ ひとり親家庭等医療費期助

成業務」について、資料に沿って説明 

【大森会長】 

質疑を求めるがなかったので、諮問どおり答申することで出席した委員全員の了承

を得る。続いて、「１５ 若年者等の雇用対策に関する業務」について事務局の説明

を求める。 

 【植木主任】 

資料７０ページから７３ページまでの諮問案件「１５ 若年者等の雇用対策に関す

る業務」について、資料に沿って説明 

【大森会長】 

質疑を求めるがなかったので、諮問どおり答申することで出席した委員全員の了承

を得る。続いて、「１６ 業務委託登録票の見直しによる修正」について事務局の説

明を求める。 

 【植木主任】 

資料７４ページから７７ページまでの諮問案件「１６ 業務委託登録票の見直しに

よる修正」について、資料に沿って説明 

【小野委員】 

  委託相手先が受託者と固有名詞が入っているものは違いがあるのか。 

【篠宮副課長】 

  使い分けとして、受託者と登録しているものは毎年委託に変更が生じ得るもの、業

者が変わる可能性があるものである。固有名詞については委託先がその相手に限られ

ているものを登録している。 

【大森会長】 

他に質疑を求めるがなかったので、諮問どおり答申することで出席した委員全員の

了承を得る。続いて、「１７ 指定管理者の指定に関する施設」について事務局の説

明を求める。 

 【冨田係長】 

当日配付資料４ページから５ページまでの諮問案件「１７ 指定管理者の指定に関

する施設」について、資料に沿って説明 

【大森会長】 



質疑を求めるがなかったので、諮問どおり答申することで出席した委員全員の了承

を得る。続いて、「１８ 職員給与支給事務」及び関連がある報告事項の「５ 新型

コロナウイルス感染症対策に係る総合支援に関する業務（子育て世帯臨時特別給

付）」について事務局の説明を求める。 

 【冨田係長】 

当日配付資料６ページから８ページ及び１２ページから２９ページまでの「１８ 

職員給与支給事務」及び「５ 新型コロナウイルス感染症対策に係る総合支援業務

（子育て世帯臨時特別給付）」について、資料に沿って説明 

【大森会長】 

質疑を求めるがなかったので、諮問案件については諮問どおり答申すること、報告

案件については報告どおり了承することで出席した委員全員の了承を得る。    

 

⑵ 個人情報取扱業務等の登録について（報告）（公開） 

【大森会長】  

報告案件の「１ 地域防災気象情報提供業務」について事務局の説明を求める。 

【植木主任】 

資料８０ページの「１ 地域防災気象情報提供業務」について、資料に沿って説明 

【大森会長】  

質疑を求めるがなかったので、報告どおり了承することで出席した委員全員の了承

を得る。報告案件の「２ 上越市緊急除雪作業報償金業務」について事務局の説明を

求める。 

【冨田係長】 

資料８２ページから８３ページの「２ 上越市緊急除雪作業報償金業務」について、

資料に沿って説明 

 【井澤副会長】 

   団体名という項目は不要か。 

 【篠宮副課長】 

   実績報告書にある情報に包括されている。 

【大森会長】  

他に質疑を求めるがなかったので、報告どおり了承することで出席した委員全員の

了承を得る。報告案件の「３ 指定管理者の指定に関する施設」について事務局の説



明を求める。 

 【冨田係長】 

資料８４ページから９９ページの「３ 指定管理者の指定に関する施設」について、

資料に沿って説明 

 【小野委員】 

   指定期間についてそれぞれ３年や５年となっているが違いは何か。 

 【篠宮副課長】 

   施設のあり方の見直しに合わせて、検討する期間を設けるために違いがある。 

【大森会長】  

他に質疑を求めるがなかったので、報告どおり了承することで出席した委員全員の

了承を得る。報告案件の「４ 業務登録票及び業務委託登録票の見直しによる廃止」

について事務局の説明を求める。 

【植木主任】 

資料１００ページから１０１ページの「４ 業務登録票及び業務委託登録票の見直

しによる廃止」について、資料に沿って説明 

 【田内委員】 

   業務登録票の廃止をしたものの廃止年月日とは事業が終了した日か。 

 【植木主任】 

   廃止年月日は文書の保存期間が満了した日である。 

 【田内委員】 

   そうすると事業を廃止してから１０年以上も報告がなかったという理解でよいか。 

 【植木主任】 

   ご指摘のとおりである。 

 【井澤副会長】 

   委託先の変更や、委託が終了した場合、お預けした個人情報の取扱いはどうなるの

か。おそらく廃棄されるのだと思うが、市の監査はあるのか。それとも委託先にお任

せしているのかをお聞きしたい。 

 【篠宮副課長】 

   原則として、お預けした個人情報については返還いただくという形で委託契約書等

にも記載されている。データについては、廃棄したことを担当課で確認したうえで、

次の委託先に提供するということを担当課で行っている。 



【大森会長】 

他に質疑を求めるがなかったので、報告どおり了承することで出席した委員全員の

了承を得る。 

【大森会長】 

他に質疑を求めるがなかったので、諮問どおり答申することで出席した委員全員の

了承を得る。続いて、「６ 新型コロナウイルス感染症対策に係る総合支援に関する

（住民税非課税世帯等臨時特別給付）」について事務局の説明を求める。 

 【冨田係長】 

当日配付資料２０ページから２９ページまでの「６ 新型コロナウイルス感染症対

策に係る総合支援に関する業務（住民税非課税世帯等臨時特別給付）」について、資

料に沿って説明 

【大森会長】 

質疑を求めるがなかったので、諮問案件については諮問どおり答申すること、報告

案件については報告どおり了承することで出席した委員全員の了承を得る。    

 

⑶ 特定個人情報保護評価について（報告）（公開） 

【大森会長】 

   諮問及び報告案件の「１ 上越市住民基本台帳に関する業務」について事務局の説

明を求める。 

【阿部主事】 

資料１０４ページから１４７ページまでの「１ 上越市住民基本台帳に関する事

務」について、資料に沿って説明 

【大森会長】 

   質疑を求めるがなかったので、報告どおり了承することで出席した委員全員の了承

を得る。報告案件の「２ 上越市予防接種に関する事務」について事務局の説明を求

める。 

【阿部主事】 

資料当日配付資料１３ページから４７ページまでの「２ 上越市予防接種に関する

事務」について、資料に沿って説明 

【大森会長】 

   質疑を求めるがなかったので、報告どおり了承することで出席した委員全員の了承



を得る。報告案件の「３ 上越市健康増進事業に関する事務」について事務局の説明

を求める。 

【阿部主事】 

当日配付資料４８ページから７５ページまでの「３ 上越市健康増進事業に関する

事務」について、資料に沿って説明 

【大森会長】 

質疑を求めるがなかったので、報告どおり了承することで出席した委員全員の了承

を得る。 

 

⑷ その他（公開） 

 【大森会長】 

 委員又は事務局から連絡事項等はあるか。 

【田内委員】 

今回の内容を見るとかなり前の変更が今になって出てきている。職員は２～４年く

らいで異動してしまう。当時の担当者がやらないと代わったときに忘れて、それが続

いてしまう。国や県から制度内容や基準などが変更されたときに、リンクできるリス

トを作ってチェックしていかないといけないのではないか。今日以外の業務でも他に

もあると思う。見直しをしているのであれば、良い方向に持っていけるように、全庁

を挙げて取り組んでいかないと、心配だと感じている。 

 【篠宮副課長】 

   今年度最初の６月の審議会からご指摘のような報告が散見されたため、全庁的な見

直しを行った。今後、担当課のチェック体制、個人情報を取り扱う管理体制も含めて

しっかり検証して対応していきたいと考えている。 

 【大森会長】 

   その他連絡事項等はあるか。 

 【篠宮副課長】 

   次回は３月に審議会を予定している。業務登録等の他に審議会に諮るものとして、

来年度の個人情報保護法の改正に伴う個人情報保護条例の改正内容について説明する

予定としている。 

 【大森会長】 

  以上をもって、本日の審議会を閉会する。 



 

９ 問合せ先 

総務管理部総務管理課文書法務係    TEL：025-520-5603 

E-mail：soumukanri@city.joetsu.lg.jp 

 

１０ その他 

別添の会議資料も併せて御覧ください。 

mailto:soumukanri@city.joetsu.lg.jp

